

**AURUM**

**9999,9**

*pure luxury*

AUSTRIAN EDITION. STRICTLY LIMITED. FOR MEMBERS OF THE AURUM 999.9 ELITE COMMUNITY ONLY. NOT FOR SALE TO THE PUBLIC.

**AURUM 999,9**

FOTO: SHUTTERSTOCK/SOFIA ZHURAVETC

DIESE EXKLUSIVE VIP-AUSGABE  
WIRD IHNEN GEWIDMET VON

**EM GLOBAL  
SERVICE AG**

**#7**  
SPRING 2017

# EDELMETALLE IN IHREM DEPOT

## PRECIOUS METALS IN YOUR DEPOT

MAG. GERHARD MASSENBAUER/CENSEO UND ING. PAUL EICHBERGER  
VON DER EM GLOBAL SERVICE AG IM INTERVIEW.

MAG. GERHARD MASSENBAUER/CENSEO AND ING. PAUL EICHBERGER  
FROM EM GLOBAL SERVICE AG IN AN INTERVIEW.

interview by  
ANDY GAISER



GERHARD MASSENBAUER  
CENSEO



PAUL EICHBERGER  
CEO Global Elite & Partners  
Österreich

*„Wenn wir von Edelmetallen sprechen, muss man Silber, Platin und Palladium unbedingt dazu nehmen. Dies hat die Vergangenheit eindeutig bewiesen.“*

*“When we talk about precious metals, silver, platinum and palladium must definitely be taken into account. This has been clearly proven by history.”*

Paul Eichberger, EM GLOBAL

**Warum ist es wichtig in seinem Depot Gold bzw. Edelmetalle zu haben?**

**Massenbauer:** Eine jüdische Weisheit sagt: 1/3 Grund; 1/3 Gold; 1/3 Geld (Cash, Anleihen und Aktien).

**Eichberger:** Was Hr. Mag. Massenbauer meint ist, Gold und andere Edelmetalle in physischer Form. Wenn wir von Edelmetallen sprechen, muss man Silber, Platin und Palladium unbedingt dazu nehmen. Dies hat die Vergangenheit eindeutig bewiesen.

**Viele Börsenexperten meinen, dass ein Goldanteil über 15% zu hoch sei.**

**Massenbauer:** Das wäre er in den letzten 20 Jahren auch gewesen. Es ist vielleicht unglaublich, aber Aktien und sogar Anleihen haben

**Why is it important to have gold or precious metals in the depot?**

**Massenbauer:** One piece of Jewish wisdom says: 1/3 land; 1/3 gold; 1/3 money (cash, bonds or stocks).

**Eichberger:** What Mag. Massenbauer means is gold and other precious metals in their physical form. When we talk about precious metals, we must definitely take into account silver, platinum and palladium. This has been clearly proven by history.

**Many experts think that a gold proportion above 15% is too high.**

**Massenbauer:** This has also been true in the past twenty years. It might be unbelievable but shares and even bonds have extremely increased in value in the past 3 decades. Whereas gold has increased from its high in 1980 by 50%, many share prices have increased twelve-fold. This



## Wenn Aktien und Anleihen in den kommenden Jahren unter höheren Zinsen leiden sollten, werden Edelmetalle stark steigen.

Gerhard Massenbauer, Censeo

einen relativ günstig sind, zum anderen: Edelmetalle sind nicht beliebig vermehrbar und haben gegenüber Geld und Geldwerten extremes Aufholpotential.

Wenn Aktien und Anleihen in den kommenden Jahren unter höheren Zinsen leiden sollten, werden Edelmetalle stark steigen. Also nochmals: es war in den letzten 2-3 Jahrzehnten richtig, nur 15% in Edelmetallen anzulegen – für die Jahre und Jahrzehnte, die vor uns liegen, wäre es ein Fehler, weniger als 25% in Edelmetalle zu investieren.

### Welchen Wertzuwachs haben Ihre Kunden in den letzten Jahren erreichen können?

**Eichberger:** Aufgrund unseres Edelmetall-Mix können wir seit Beginn 2009 auf einen Wertzuwachs von 190,17% zurückblicken. Das entspricht einer jährlichen Performance von 14,24% brutto. Im Gegenzug hat Gold „nur“ 7,49%p.a. erreicht. Hier sieht man ganz eindeutig die Vorteile eines Edelmetall Depots mit aktiver Allokation.

### Warum haben Sie Lagerung der Edelmetalle in Liechtenstein gewählt?

**Eichberger:** Vor einigen Jahren waren viele Kunden besorgt über die Zukunft der EU und das Bankensystem. Mit dem Zollfreilager haben wir ein extrem sicheres Lager gefunden, wie es in Österreich für Privatkunden nicht zur Verfügung steht. Vor allem aber ist es ein privates Lager und kein Banksafe. Ginge eine Bank bankrott, käme man nicht ohne weiteres zu seinem Schließfach. Dies ist hier kein Problem. Zudem bietet das Zollfreilager eine Sammelverwahrung für Weißmetalle, was einen Kauf dieser Weißmetalle ohne Verrechnung der Umsatzsteuer ermöglicht. Unsere Kunden kaufen daher um 20% billiger als in Österreich oder Deutschland.

### Gibt es ein Fälschungsrisiko der Barren?

**Eichberger:** Nein, wir geben eine besondere Qualitätsgarantie. Alle Rohstoffe werden nur in höchster Güte erworben. Jeder Barren muss aus einer zertifizierten Scheideanstalt kommen welche bei der London Bullion Market Assoziation gelistet ist. Zusätzlich wird die Qualität seitens der Lagergesellschaft nochmals überprüft.

### Gibt es zusätzliche Absicherungen für den Kunden?

**Eichberger:** Neben dem abgesicherten Qualitätsrisiko und der Sicherheit der Tresorgesellschaft bieten wir unseren Kunden weitere einzigartige Sicherheitsbausteine.

took place while the central banks printed an unbelievable amount of money. Thus, money lost its value, which reflected in the increased stock prices. This is, however, the reason why on the one hand, precious metal investments nowadays are relatively affordable and on the other hand, precious metals are not arbitrarily increasable and compared to gold and gold values they have extreme potential for catch-up. Should stocks and bonds suffer from higher interest in the years to come, precious metals will massively increase. So, once again: it has been the right thing to invest only 15% in precious metals in the past 2-3 decades – but for the years and decades to come it would be a mistake to invest less than 25% in precious metals.

### What increase in value were your customers able to achieve in the last years?

**Eichberger:** Due to our precious metal mix we can look back on an increase in value as high as 190.17% since the beginning of 2009. This corresponds to annual performance of 14.24% gross. In return, gold reached “only” 7.49% p.a. Here, one can see very clearly the advantages of a precious metal depot with active allocation.

### Why have you chosen to deposit the precious metals in Liechtenstein?

**Eichberger:** A few years ago many customers worried about the future of the EU and the bank system. With the duty-free warehouse we found an extremely secure warehouse, which is not available to private customers in Austria. First of all, it is a private warehouse and not a bank safe, however. Should a bank go bankrupt, one could not easily access their deposit boxes. This is no problem here. Moreover, the duty-free warehouse provides a collective deposit for white alloys, thus allowing a purchase of these white alloys without VAT settlement. Therefore, our customers buy 20% cheaper than in Austria or Germany.

### Is there a risk of counterfeiting the ingots?

**Eichberger:** No, we provide a special quality guarantee. Only top quality raw materials are acquired. Each ingot must be from a certified refinery, which is listed at the London Bullion Market Association. Additionally, the quality is checked by the stock company again.

### Are there any additional hedges for the customer?

**Eichberger:** Besides the hedged quality risk and safety of the vault company we provide our customers with further unique safety mo-



“Should stocks and bonds suffer from higher interest in the years to come, precious metals will massively increase.”

Gerhard Massenbauer, Censeo

MAG. GERHARD MASSENBAUER

SACHVERSTÄNDIGER für Währungsfragen und Edelmetalle

GESCHÄFTSFÜHRENDER GESELLSCHAFTER der Censeo Consulting GmbH, Unternehmensberatung für Unternehmen mit Fremdwährungsexposure

GESCHÄFTSFÜHRENDER GESELLSCHAFTER der Censeo Vermögensverwaltung GesmbH zum Vermögenserhalt und -ausbau

HERAUSGEBER des Massenbauer Briefs (Ersterscheinung 1999) einem Medium zur Beschreibung der Veränderungen der wirtschaftlichen Rahmenbedingungen



Jeder Kunde erwirbt seine Rohstoffe in seinem Eigentum. Durch eine liechtensteinische Treuhandgesellschaft wird die Lagerung laufend überwacht und gleichzeitig der Versicherungsschutz der Rohstoffe geprüft. Zusätzlich ist diese Treuhandgesellschaft verantwortlich, einmal pro Jahr, eine externe Revisionsgesellschaft (zugelassen durch die Liechtensteinische Finanzmarktaufsicht Art. 21 WPRG) zu bestellen. Dieser Wirtschaftsprüfer stellt sicher, dass die Bestandsmittlungen unserer Kunden mit den Edelmetallbeständen im Hochsicherheitslager identisch sind.

**Was ist Ihr Vorteil gegenüber anderen Anbietern?**

**Eichberger:** Unser gesamtes Konzept ist einzigartig. Wir bieten unseren Kunden nicht nur eine 100% Kostentransparenz an, sondern können auch individuelle Kundenwünsche unkompliziert und rasch umsetzen.

**Zum Abschluss, was würden Sie unseren Lesern raten?**

**Massenbauer:** In Anbetracht zunehmender Unsicherheit, die in steigenden Inflationsraten (Wirtschaftswachstum in den USA springt an 30%) oder in einer Rezession (70%), ausgehend aus den USA, enden kann, wird die Bedeutung von Edelmetallanlagen zunehmen. Noch sind Edelmetalle sehr günstig zu erwerben. Ob Wachstum mit Inflation oder Rezession, beides schafft (temporäre) Unsicherheit und das ist gut für Edelmetalle.

**Eichberger:** Laden Sie uns zu einem persönlichen Gespräch ein, finden Sie mit uns eine auf Ihre Bedürfnisse passende Lösung und überzeugen Sie sich vor Ort von dem einzigartigen Lagerkonzept in Liechtenstein.

**Danke für das Gespräch.**

*Kontakt-Info: paul.eichberger@em-global-service.li,  
Tel.; +43 699 132 585 10.*

Each customer acquires their raw materials in their ownership. Through a Liechtenstein-based trust company the storage is constantly monitored and at the same time the insurance cover of raw materials is checked. Moreover, this trust company is responsible for ordering an external audit company (certified through the Liechtenstein Financial Market Supervision Art. 21 WPRG). This auditor ensures that portfolio averaging of our customers is identical with the precious metal portfolio in high-security storage.

**What is your advantage against other suppliers?**

**Eichberger:** Our entire concept is unique. We provide our customers not only with 100% cost transparency, but we can implement individual customer requests in a straightforward and quick way.

**To conclude, what would you advise our readers?**

**Massenbauer:** Considering the increasing insecurity, which can result in rising inflation rates (economy growth in the USA jumps to 30%) or recession (70%), originating from the USA, the importance of precious metal investments will increase. Precious metals can still be acquired at a favourable price. Whether growth with inflation or recession, both create (temporary) insecurity and that is good for precious metals.

**Eichberger:** Arrange a personal meeting with us, let us help you find a solution suitable for your needs and convince yourself of the unique storage concept in Liechtenstein.

**Thanks for the interview.**

*Contact information: paul.eichberger@em-global-service.li,  
Tel.: +43 699 132 585 10.*

*Ob Wachstum mit Inflation oder Rezession,  
beides schafft (temporäre) Unsicherheit und  
das ist gut für Edelmetalle.*

*“Whether growth with inflation or recession, both create (temporary)  
insecurity and that is good for precious metals.”*

Gerhard Massenbauer, Censeo




# SPONSOR DER ALPINEN SKIWELTMEISTERSCHAFTEN 2017-2021

DIE ZWEI PFEILER DER PIRELLI  
WINTER-STRATEGIE

Story by  
GERHARD KRISPL

In **St. Moritz** feiert Pirelli die schönen Seiten des Winters. Während der Alpinen Skiweltmeisterschaft 2017, zu deren offiziellen Sponsoren Pirelli gehört, präsentiert das italienische Unternehmen eine Vielzahl seiner innovativen Technologien im Bereich der Winterreifen und unterstreicht somit seine Kompetenz als echter Winterspezialist. Zuvor wurden Winterreifen der Pirelli Produktfamilien Sottozero und Scorpion mit leistungsstarken Autos ausgiebig im Schnee der Schweizer Alpen getestet, um ihre Performance und Zuverlässigkeit zu beweisen.

Diese beiden Leistungsmerkmale sind Markenzeichen der Pirelli Winterreifen-Ränge. Ihre Produkte erzielen nicht nur zuverlässig hervorragende Ergebnisse in den Tests der internationalen Fachmedien, sondern genießen darüber hinaus auch das Vertrauen weltweit führender Autohersteller der Premium- und Prestige-Segmente. Nach langen, harten Tests gaben die Hersteller zahlreiche Winterreifen von Pirelli für die Erstausrüstung frei.  
[www.pirelli.at](http://www.pirelli.at)



*„Lege nicht alle Eier in einen Korb! (Börsenweisheit)  
In Euro betrachtet, hat Gold in den letzten  
20 Jahren einen Wertzuwachs von 5,9% p.a. erfahren.  
Die gleichmäßige Aufteilung auf Gold, Silber, Platin  
und Palladium erfuhr im gleichen Zeitraum einen  
Wertzuwachs von 9,0%“*



[www.em-global-service.li](http://www.em-global-service.li)